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L E MATCH DE LA SEMAINE

Le FC Nantes reçoit l’AS Saint-Étienne  dans le cadre de la 6ème journée de Ligue 1 McDonald’s. Retrouvez les effectifs des deux formations avant 
cette 47ème confrontation dans la Cité des ducs, dans l’élite du football français.

Nantes-Saint-Étienne
LES EFFECTIFS
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HISTOIRE ET PATRIMOINE

Illustre acteur et témoin de cette rivalité sportive pour 
la suprématie sur le football national, Gilles Rampillon, 
vice-Président de l’Association du FC Nantes, livre des 
notes nostalgiques : 

«C’était un sommet, avec des confrontations de grandes 
qualités, un respect mutuel et des affluences records ! 
Si Marcel-Saupin avait pu accueillir 100000 personnes, 
nous aurions fait le plein !» se rappelle le 3ème buteur d’une 
mémorable rencontre jouée Quai Malakoff, le 20 mars 
1976. «A deux mois de la finale de la Coupe des clubs 
champions européens que s’apprêtait à disputer l’ASSE 
face au Bayern Munich, nous avions gagné 3-0. Maxime 

Gilles Rampillon : 
“ L’Histoire ne demande qu’à resurgir ! ”

Un engouement qui ne se dément pas ! Affiche mythique des années 1970-1980, la 105ème 

confrontation Nantes-Saint-Étienne en match officiel entre les deux clubs historiques soulève 
toujours les passions. Pour le retour des Verts au sein de l’élite, l’antre nantais a de nouveau 
fait le plein, à l’image de ces milliers de supporters qui vibraient déjà à Marcel-Saupin pour le 

sommet du championnat.
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Bossis (8e), l’international polonais, Robert Gadocha (66e), 
et moi-même (74e) avions marqué. C’était un match au 
sommet, une affiche que je prendrai plaisir à retrouver 
dimanche, lors d’un week-end stéphanois.  Samedi, les 
deux formations féminines s’opposaient à Saupin». 

Dimanche après-midi, le FC Nantes et l’AS Saint-
Etienne disputeront la 93ème édition au sein de l’élite de 
ce Classique du Championnat de France entre «Deux 
villes de football» souligne le Champion de France 
nantais (1973, 1977 et 1980) «Une confrontation attendue 
avec impatience et Antoine (Kombouaré) connaît bien 
l’histoire... Elle ne demande qu’à resurgir !»
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Nantes-Saint-Étienne : Sport pour tous à 
la Beaujoire !
À l’occasion de ce match contre l’AS Saint-Etienne, la Fondation FC Nantes et son programme 
« Soutiens nos athlètes » dédiera la Fan Zone au handisport et aux para-athlètes. 

Le public pourra s’exercer à de nombreux sports et revivre les épreuves qui ont fait vibrer les Français 
lors des Jeux paralympiques. Les supporters du FC Nantes pourront aussi rencontrer 9 athlètes 
handisport nantais, dont 8 étaient au Jeux Paralympiques Paris 2024 : Thibaud Lefrançois, Gildas 
Guiheneuf, Benjamin Pillerault, Jordan Ducret, Alexandre Dipocko-Ewane, Anatole Rubin, Mateo 
Boheas, Charles Noakes. Ils seront accompagnés de Pierre Rabine, athlète ambassadeur handisport 
de la Fondation FC Nantes. L’équipe Cécifoot du FC Nantes, l’une des meilleures de l’hexagone, sera 
également de la partie !

Débuts réussis pour les Féminines ! 
Les Canaries ont effectué leurs grands débuts en Arkema Première Ligue - première division du 
championnat de football français - à l’occasion d’un déplacement au Havre, samedi 21 septembre. 
Et quels débuts ! Les joueuses de Nicolas Chabot se sont imposées 1-0, grâce à une réalisation 
somptueuse de Manon Uffren.

Stages Foot & Fun : Réservez votre 
semaine !

Le FC Nantes et UrbanSoccer vous accueillent 
pour les vacances scolaires afin de partager 
votre passion du ballon rond ! Réservez dès 
maintenant votre semaine de stage de 
football mixte, en demi-pension et basée sur le 
plaisir, pour les prochaines vacances scolaires. 
Pour rappel, les stages sont ouverts à tous, 
filles ou garçons, licenciés ou non de 5 à 13 ans, 
quelque soit leur niveau. Plus d’informations 
sur urbansoccer.fr

Réservez vos places pour 
FC Nantes – OGC Nice

Les Jaune et Vert recevront l’OGC Nice, le 
dimanche 20 octobre à 17h00. Vous pouvez 
d’ores et déjà réserver vos places, à partir 
de 12€. Disponibles dans les points de vente 
habituels et sur billetterie.fcnantes.com

Féminines : FC Nantes – Paris SG à la 
Beaujoire !

Les joueuses de Nicolas Chabot disputeront 
leur premier choc en Arkema Première Ligue 
à la Beaujoire ! Le samedi 12 octobre, à 21h00, 
elles accueilleront  le Paris SG, dans le cadre 
de la 4ème journée de championnat. Les Jaunes 
et Vertes – qui évoluent pour la première 
fois dans l’élite du football féminin français - 
comptent sur votre soutien ! Places à partir de 
5€ sur billetterie.fcnantes.com

FCN Tour : Découvrez la Beaujoire sous 
un autre jour ! 

Après une pause estivale imposée par la tenue des 
Jeux Olympiques Paris 2024, les visites FC Nantes 
Tour du stade de la Beaujoire sont ré-ouvertes ! 
À la recherche d’une idée de sortie à Nantes ? 
N’hésitez plus ! Plus d’infos sur fcnantes.com

LES ÉCHOS



NATIONAL 3

EST-CE COMPLIQUÉ DE SE REMOTIVER POUR UNE 
NOUVELLE SAISON APRÈS ÊTRE PASSÉ AUSSI PRÈS 
DE LA MONTÉE ?  
Non, dans la mesure où, quelque part, ce n’était 
pas une mauvaise nouvelle. On le voit bien, il n’y 
a plus aucune réserve professionnelle dans le 
championnat de N2. On savait aussi qu’on allait 
entrer dans un nouveau cycle cette année, avec 
justement l’arrivée en nombre de jeunes qui 
allaient découvrir le monde sénior. Ca aurait été 
un challenge trop élevé d’être en N2. Cela aurait 
été contre-productif. On part dans un nouveau 
cycle et c’est une vraie source de motivation. 

COMMENT EXPLIQUER VOTRE DÉBUT DE 
CHAMPIONNAT MITIGÉ ?
Comme l ’année dernière. Ce qu’i l  faut 
comprendre, c’est que c’est un groupe qui 
se crée. Il y a des U18 et U19 qui arrivent, on a 
des pros confirmés qui viennent évoluer avec 
nous, certains joueurs ont du mal à avoir de 
la visibilité sur leur projet. Ils étaient avec le 
groupe pro puis ils reviennent avec nous, c’est 

Stéphane Ziani : 
“ On part dans un nouveau cycle et c’est une 

vraie source de motivation ”
Après avoir raté la montée de peu lors du dernier exercice, l’équipe réserve du FC Nantes repart 
pour une nouvelle saison en National 3, avec de nouveaux visages, des objectifs différents mais 

une motivation intact. 

un peu compliqué. Là, c’est figé. Il faut remettre 
les têtes à l’endroit, re-créer une dynamique 
positive. On fait un très bon match contre 
Saint-Philbert. À Fontenay, on est passés au 
travers. On perd 3-0 contre Challans  à domicile, 
mais on fait un bon match. C’est paradoxal. 

QUELS SONT LES OBJECTIFS CETTE SAISON ? 
L’objectif est clair, cette année. L’année 
dernière, nous avions une équipe armée pour 
jouer les premiers rôles. Là, il y a beaucoup 
de joueurs qui découvrent, qui n’ont pas 
l’expérience. On sait que ce sera une saison 
plus compliquée. L’objectif, c’est le maintien. 
Avec la réserve, c’est compliqué d’avoir de 
la stabilité. Tous les clubs sont impactés 
financièrement et on a dû faire partir des 
joueurs qui auraient dû évoluer avec nous. On 
a donc baissé en expérience, avec des effectifs 
restreints en nombre. On a pu être obligés de 
faire un peu de surclassement, parfois un peu 
tôt. Normalement, on intègre les U18 et U19 en 
décembre, voire janvier. Là, on a dû l’avancer à 

cet été. Après, il y a des phénomènes comme 
Bastien Meupiyou ou Nathan Zézé qui sont 
arrivés en U17. Là, on a anticipé. 

QU’EST-CE QUE TON EXPÉRIENCE EN LIGUE 1 PEUT 
APPORTER À TON GROUPE ? 
Je fais toujours très attention à ça. Ca fait 
bientôt 20 ans que j’ai arrêté. Joueur, ça 
m’aurait énervé d’entendre des «Moi, je faisais 
ça...» C’est un autre temps. La seule chose que 
je peux leur apporter, c’est que j’ai été à leur 
place. On a un devoir à Nantes sur la formation. 
C’est vraiment ancré ! Je suis passé à leur 
place. Et le fait d’avoir joué en Ligue 1 donne 
un peu plus de crédibilité à leurs yeux. Mais je 
ne pense pas que ce soit bien de se mettre 
en avant sur sa carrière de joueur. C’est autre 
chose que d’être entraîneur. On fait profiter de 
son expérience, mais il faut le faire dans le bon 
dosage.

PROPOS RECUEILLIS PAR I.B
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Pourquoi avoir choisi le FC Nantes ?
Le coach m’a appelé personnellement et il m’a 
expliqué en direct pourquoi il était intéressé. 
Ça m’a plu. Le projet aussi m’a plu. Parmi les 
propositions que j’avais, c’est le projet qui me 
plaisait le plus. C’est pour ça que je suis ici. 
On m’a fait plus ou moins comprendre à Lyon 
qu’on ne comptait plus trop sur moi, et je le 
sentais aussi de mon côté. J’ai pris la décision 
de prévenir mon agent en lui disant que je 
voulais du temps de jeu, autre part.
 
Qu’est-ce qui te plaît particulièrement dans 
ce club ?  
L’atmosphère, du club et des fans que j’apprécie. 
C’est une grande famille. Le groupe est cool. Le 
groupe à Lyon aussi était cool ! J’ai été très bien 
accueilli et je ne suis absolument pas déçu de 
mon choix.

Comment s’est passée ton intégration ?
Top ! Ça a été assez vite parce que j’ai 
fini les JO et j’étais ici le lendemain pour 

signer. Je connaissais quelques gars ici, 
comme Kadewere, Abline et quelques potes. 
De toute façon, avec les entraînements, on se 
met vite au diapason. Ça a été assez facile.

As-tu pu découvrir la ville de Nantes ? 
J’étais déjà venu, mais il y a un moment. J’avais 
fait des tests ici, en U12 ou U13. J’ai juste pris ma 
maison, je n’ai pas trop eu le temps de visiter 
Nantes. Je sais que c’est une belle ville.
 

Que retiens-tu de ton expérience aux Jeux 
Olympiques ?
Avant ma blessure la saison dernière, c’était 
mon rêve. Avec la blessure, je me suis dit que 
ce n’était pas possible parce que je n’avais 
que 45 minutes de jeu en réserve. Ça ne 
suffirait pas pour être pris pour les JO… J’étais 

un peu déçu, mais je ne pouvais rien y faire. 
Le fait d’être appelé au dernier moment, c’est 
la réalisation d’un rêve auquel je ne croyais 
plus ! Après, l’ambiance : incroyable ! J’ai eu la 
chance de participer aux JO à Paris. Ce sont 
des JO réussis avec l’atmosphère qu’il y avait 
autour. Dans chaque stade qu’on a pu faire, 
c’était quasiment plein. Et le public nous a 
accompagné jusqu’en finale ! On la perd, mais 
on retient toutes ces personnes qui nous ont 
suivi tout au long de la compétition et qui ont 
été incroyables ! 
 
Qu’as-tu fait de ta médaille ?
Elle est dans un coffret, bien à l’abri (sourire).  

Est-ce que ce titre change quelque chose ? 
C’est une parenthèse. C’est un souvenir pour 
toute ma vie. Mais, en soi, ça ne changera pas 
grand-chose. Ça changera sans doute la vie 
des autres athlètes, mais c’est moins médiatisé 
dans le foot olympique. C’est un gros souvenir, 
plus qu’un changement de vie.

“ C’est un souvenir pour 
toute ma vie. ”

Johann Lepenant,
“J’ai kiffé La Beaujoire”

Le lendemain de la finale des Jeux Olympiques, Johann Lepenant n’était ni en train de 
fêter sa médaille ni en vacances, il était à Nantes pour signer son contrat. Très attaché 
au projet, il s’est vite mis au diapason. Son intégration éclair, son rôle sur le terrain, 
les objectifs du club, sans oublier la parenthèse olympique, il nous livre tout sur ses 

attentes et ses ambitions. Entretien. 

ENTRETIEN



ENTRETIEN

FC NANTES MAGAZINE 12

Comment analyses-tu votre début de saison ? 
C’est un bon début de saison, malgré cette 
défaite contre Reims, qui nous reste en travers 
de la gorge. On ne doit pas perdre ce match. 
Même si on ne peut pas le gagner, on ne doit 
pas perdre ces points. On n’a pas le droit de 
perdre des points comme ça en fin de match. 
On doit tout donner à chaque match. On fait 
le mieux possible, on a pris pas mal de points 
pour un début de saison. Il faut continuer à 
travailler, rester les pieds sur terre pour faire les 
meilleures performances possibles le week-end.
 

Sur le plan personnel ?  
J’essaie de retrouver mon rythme, déjà. 
Ca faisait quasiment six mois que je n’avais 
pas joué, exception faite des JO. J’essaie de 
retrouver le maximum de ma forme. Je bosse 
à l’entraînement pour ça et, en match, je 
donne tout pour l’équipe, faire de mon mieux. 
Ca se passe bien. La saison est longue, il faut 
continuer et améliorer les performances. 
J’enchaîne les matches, ça fait du bien. 
J’espère enchaîner comme ça toute la saison. 

Qu’est-ce que le coach attend de toi sur le 
terrain ?   
Il attend que, défensivement, j’aille harceler les 
adversaires. Il aime bien quand j’essaie d’aller 
embêter l’adversaire dans ses relances. Je 
fais de mon mieux. Après, avec la balle, c’est 
me mettre entre les lignes, de me retourner 
et de jouer vers l’avant. Rester très concentré 
défensivement, et plus de liberté offensivement 
pour combiner avec les autres joueurs.

Comment le groupe a-t-il vécu cette première 
défaite face à Reims ? 
On était déçus, frustrés. On s’est dit, et le coach 
l’a bien dit aussi, qu’on n’a pas le droit de 
donner des points comme ça, en fin de match. 
Ce sont des matchs où on doit au minimum 
garder un point. On ne peut pas donner les 
trois points à la 91e. On doit s’arracher, faire 
une faute… je ne sais pas, mais éviter à tout 
prix de prendre un but. On a pris ce revers. 
Maintenant, ça doit nous servir de leçon pour 
la suite. Quand on ne peut pas gagner, même 

si je pense qu’on aurait dû le gagner avec les 
occasions qu’on a eues, il ne faut pas perdre. 
Chaque point comptera à la fin. Et là en fin de 
match, à domicile, C’est à nous de marquer, 
pas à eux ! C’est frustrant. On a pris une leçon 
et j’espère que ça ne se reproduira plus et que 
ce sera nous qui mettrons le 2-1 à la 91e.

Tes objectifs sur la scène internationale ?
Pour le moment, c’est de faire l’Euro avec les 
Espoirs. Après, vu que j’ai l’ambition de faire 
quelque chose dans le foot, c’est d’aller le plus 
haut possible. Donc l’Equipe de France A, qui 
est un rêve. Je fais tout pour y arriver. Je me 
donnerai les moyens pour y arriver.
Après plusieurs saisons compliquées, quel 

est l’objectif du FC Nantes ?
On veut le maintien le plus vite possible, se 
mettre à l’abri. Après, on ne sait pas ce qu’il 
peut se passer sur une saison. L’objectif est de 
prendre des points à chaque match pour vivre 
une fin de saison sans pression.

Un message pour les supporters ?
L’équipe donnera tout, quoi qu’il arrive. On fera 
du mieux possible pour que tout le monde 
soit heureux. Quand on perd, ils ne sont pas 
contents, mais nous aussi ! C’est à nous de 
gagner les matches pour les rendre heureux. 
Quand on voit le stade quand on gagne, c’est 
incroyable ! J’ai kiffé ! Ce sont des moments 
qu’on doit reproduire souvent pour faire une 
belle saison.

ENTRETIEN RÉDIGÉ LE 18 SEPTEMBRE
PROPOS RECUEILLIS PAR I.B 

“ C’est à nous de gagner 
les matches pour les 

rendre heureux ”

“ Je donne tout pour 
l’équipe ”
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POUR PLUS D’INFORMATIONS
Contactez-nous du lundi au vendredi de 8h à 19h

www.ppf.fr
* Sans conditions de revenus. Voir conditions auprès de votre agence PPF. Sous réserve d’erreurs ou d’omissions typographiques. 

Source - Préservation du Patrimoine  99 rue du moulin des Landes 449 80 Sainte-Luce-sur-Loire. 
SAS au capital social de 231 638€ - `RCS de Nantes : 819 433 376.

vous fait réaliser
des économies 

d’énergie.

Étude et bilan thermique préalable 
pour proposer des solutions

adaptées à vos besoins.

Jusqu’à 70% d’économies
sur vos factures d’énergie.

Accompagnement dans
vos démarches d'obtention

des aides de l'État.

Suivi de chantier
et contrôle régulier.

Pour tous vos travaux 
de Rénovation Énergétique 

et d’amélioration de votre habitat.
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FONDATION FC NANTES
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 POUVEZ-VOUS NOUS EXPLIQUER LES RÈGLES DU 
CÉCIFOOT ?  
C’est l’adaptation du football pour les déficients 
visuels. C’est le même règlement que le futsal, on 
joue à 5 contre 5 sur un terrain qui fait 40 mètres 
de long pour 20 mètres de large, un match dure 
2 fois 20 minutes et il y a des changements 
possibles. Il y a des barrières de 1,20 mètre sur les 
côtés du terrain pour que le ballon sorte moins, 
les buts sont un petit peu plus grand, ils font 3,66 
mètres sur 2,14 mètres, et le ballon est sonore. Il 
est équipé de grelots à l’intérieur, qui font que 
lorsqu’il est en mouvement il fait du bruit. Enfin il 
y a 4 joueurs de champ aveugles et un gardien 
qui est voyant. 

L’ANNÉE PROCHAINE, LE FC NANTES CÉCIFOOT 
FÊTERA SES 20 ANS, C’EST FORCÉMENT UNE DATE 
IMPORTANTE ?  
C’est une date anecdotique, c’est aussi pour 
symboliser les 20 ans de la discipline dans la 
région. Ca permet de se retourner et de voir ce 
qu’on a fait de bien. Le partenariat avec le FC 
Nantes, la construction d’un nouveau terrain, 
la pérennité dans le temps. Il y a des clubs qui 
ont cessé d’exister, d’autres qui ont été créés 

Jérôme Penisson : 
“ C’est une fierté de porter ce maillot ”

Mis en lumière par un magnifique titre Paralympique, le Cécifoot a beaucoup fait parler de 
lui cet été. Une notoriété grandissante dont compte bien profiter le FC Nantes Cécifoot et son 

capitaine Jérôme Pénisson qui affirme clairement l’objectif de cette saison, la montée. 

depuis ces 20 ans, nous on a toujours été là. 
C’est un club constant. 
 
TU AS PERDU LA VUE LORSQUE TU ÉTAIS ÂGÉ 
DE 17 ANS À CAUSE D’UNE DÉGÉNÉRESCENCE 
DU NERF OPTIQUE. TU ÉTAIS DÉJÀ TRÈS FORT 
AVANT ?  
Non je n’étais pas très fort avant. Moi j’ai joué 
entre mes 6 et mes 12 ans. Ensuite j’ai essayé 
d’autres sports, comme le basket. Puis très tôt 
je suis devenu apprenti donc j’ai mis le sport 
de côté. Ensuite vers 17 ans mes problèmes 
de vue ont commencé, et paradoxalement 
c’était à une période où je voulais reprendre 
le foot, j’avais d’ailleurs repris une licence au 
Poiré-sur-Vie en Vendée. Mais je n’avais pas 
forcément plus de talent que ça. 

DONC IL NE FAUT PAS FORCÉMENT AVOIR ÉTÉ 
UN BON JOUEUR DE FOOT POUR ÊTRE UN BON 
JOUEUR DE CÉCIFOOT ?
Non pas forcément, il y a plusieurs écoles. Il 
y a les joueurs qui n’ont jamais vu de leur vie, 
qui n’ont jamais joué au foot classique et 
qui deviennent de très bons joueurs. Il y en 
a en équipe de France d’ailleurs. Et puis il y a 

d’autres joueurs comme moi, qui ont eu une 
déficience visuelle tardive on va dire et qui ont 
dû s’adapter. Alors oui quand on n’a jamais vu, 
c’est un peu plus compliqué d’apprendre. Ce 
sont deux apprentissages différents. Mais au 
plus haut niveau, les deux existent. Il n’y a pas 
une meilleure école que l’autre. 

LA SAISON DU FC NANTES CÉCIFOOT VA 
BIENTÔT COMMENCER, QUELS SONT VOS 
OBJECTIFS ?  
Nous sommes en deuxième division et l’objectif 
ce serait d’être dans le haut de tableau de 
notre division, dans les deux premiers, et seul le 
premier montera. On espère monter. Il va falloir 
qu’on soit constant sur toute la compétition, 
être bien préparé et surtout ne pas avoir de 
blessés. L’objectif c’est vraiment de monter en 
première division.

PROPOS RECUEILLIS PAR I.B

Retrouvez l’interview intégrale sur 
fcnantes.com





RÉSERVEZ
VOTRE PLACE EN LIGNE

POUR PLUS
D’INFORMATIONS

Rendez-vous sur les réseaux 
des magasins VandB Blain 

et VandB Rezé

4 & 5 OCTOBRE 

CONCERT BAVAROIS
FANFARES 

DJ SET
FLASH TATTOO, 
JEUX PLEIN AIR, 
BEER GARDEN, 
ANIMATIONS

À LA

CARRIÈRE
DE NANTES


